

Grâce à la motivation volontaire de son enseignant(e), votre enfant va participer à un séjour organisé par son école en collaboration avec la **Fédération des Œuvres Laïques de la Drôme**. L'ensemble du personnel se mobilise pour lui permettre de vivre un séjour agréable, riche de découvertes et d'enseignements.

L'école ! ... Ailleurs et autrement

La classe découverte permet aux enfants d'être stimulés par un nouveau milieu et un nouveau mode de vie pour améliorer et compléter leurs parcours scolaire.

Nous allons apprendre des méthodes d'observation et d'analyse et chercher "en vrai" les choses apprises à l'école. Les enfants vont vivre différemment pendant quelques jours et ils vont pratiquer des activités sportives, scientifiques ou culturelles. Autant de découvertes qui vont les amener à s'interroger, à s'exprimer et apprendre à être plus ouverts sur le monde. Cette richesse aide beaucoup à développer les connaissances de base (écrire, lire, parler, compter) et permet d'avancer dans le programme scolaire.

Selon l'éducation nationale : « les classes de découvertes permettent de s'extraire de façon significative du contexte et de l'espace habituels de la classe. Elles constituent ainsi, pour les élèves, un réel dépaysement et un moment privilégié d'apprentissage de la vie collective que chacun devrait connaître au moins une fois au cours de sa scolarité. »



Une expérience collective... Grâce aux parents !

C'est grâce à votre accompagnement que votre enfant aura la chance de vivre ce séjour de vie collective :

La classe découverte est l'occasion idéale pour les enfants d'acquérir plus d'autonomie et de prendre le goût et le sens des responsabilités.

Débarrasser la table, ranger leurs affaires, demander lorsqu'ils ont besoin d'aide... Ils vont apprendre à gérer leur vie quotidienne et la séparation avec leur famille durant leur séjour. La classe découverte est idéale pour ça : les enfants se connaissent, ils viennent avec leur enseignant et notre centre, avec ses animateurs professionnels, a l'habitude d'accueillir des enfants toute l'année. C'est le moment de tenter l'expérience !

" Couper le cordon, c'est donner à son enfant toute la force dont il a besoin pour se débrouiller seul. Et si les parents ont parfois du mal à lâcher prise, c'est pourtant en devenant autonome qu'on devient grand."

La classe découverte est aussi l'occasion parfaite pour apprendre à savoir être et vivre ensemble : apprendre la vie sociale, la tolérance et avoir sa place dans le groupe. Cela est très important pour que les enfants se construisent en tant que citoyen. Dans notre centre, nous avons réfléchi pour que la vie en collectivité soit attentive à chacun et encadrée par des adultes soucieux de la richesse de cet aspect des séjours.

La dynamique et la cohésion d'une classe se trouvent grandement modifiée après un départ en classe de découverte.



Le centre Couleur Nature



Le centre Couleur Nature est ouvert toute l'année. Il a été construit spécialement pour accueillir des enfants en classe ou en vacances. Il est agréable à vivre, les chambres (3 ou 4 lits) ont toutes des toilettes et une salle de bain, et de nombreux espaces de rangements. Chaque enfant dispose d'un placard, d'une table et d'une lampe de chevet à côté de son lit. Les enseignants dorment à proximité des élèves dans des chambres voisines.

Ici, nous sommes très attachés au côté éducatif de la vie en collectivité, nous portons une attention particulière sur :

- le développement de l'autonomie et de la socialisation de l'enfant

- le respect de l'intimité de l'enfant

- l'éducation à la santé (hygiène corporelle, sommeil, alimentation...)

- une présence des adultes continue pour rassurer les enfants qui en ont besoin.

Quel changement pour les enfants !
Toute l'équipe du centre est vigilante à leur bien être, on commence la semaine en douceur et on prend le temps de tout leur expliquer !

Les repas sont des moments très importants, on se réunit autour des plats (délicieux !) préparés par nos cuisiniers. Il y a un adulte par table. La nourriture est de bonne qualité (souvent bio et local) et chaque enfant qui a des allergies ou un régime particulier a un plat préparé pour lui. Parfois, nous faisons des repas sans viande pour montrer que l'on peut manger autrement : les protéines végétales remplacent les protéines animales, les plats restent consistants et équilibrés. C'est l'occasion de présenter une diversité des délices culinaires.

La nature et le développement durable

La richesse du vallon de la Jarjatte où se trouve notre centre, les animateurs spécialisés en éducation à l'environnement, nos nombreux outils, notre savoir-faire scientifique et pédagogique nous permettent de proposer aux enfants des activités d'éducation à l'environnement de qualité selon leurs niveaux.

Les enfants vont découvrir la nature. Ils vont comprendre comment notre environnement fonctionne et découvrir sa diversité grâce à diverses animations adaptées. Cela va les aider à mieux comprendre notre monde, les problèmes et les solutions et pourront ainsi devenir acteur de leur propre avenir.

Activités humaines:
sylviculture, tourisme,
élevage

La forêt : biotopes,
strates de végétation,
cycle du carbone,
impact de l'homme.

Tous les jours, en vivant au centre Couleur Nature, les enfants sont sensibilisés à l'alimentation, aux déchets, à l'énergie...

L'eau : le torrent, la mare, le cycle de l'eau, la pollution, l'eau potable.

Le monde sauvage,
animal et végétal :
traces et indices,
chaîne alimentaire,
adaptation au milieu.

L'orientation: se
repérer, lire une
carte, une boussole

Vous trouverez plus d'informations et de photos sur <http://www.couleurnature.info/>
Au plaisir de recevoir votre enfant !

